



Robinia pseudoacacia ist der neue Baum des Jahres 2020.

Foto: Andreas Roloff

Robinia pseudoacacia ist beliebt in Parks, Alleen und Wäldern

Robinie ist Baum des Jahres 2020

Berlin. Das Kuratorium Baum des Jahres hat die Robinie zum Baum des Jahres 2020 gewählt. Die Robinie wird landläufig immer wieder als „Akazie“ bezeichnet, sie ist aber nur eine „falsche Akazie“ oder „Scheinakazie“, weil sie der echten Akazie zwar ähnlich sieht, aber nicht besonders nah verwandt ist. Daher der Name *Robinia pseudoacacia*. Im Bundesvergleich hat das Land Brandenburg die größten Robinien-Vorkommen. Die ursprünglich aus Nordamerika stammende Robinie ist beliebt in Parks, Alleen und Wäldern.

Aber sie polarisiert auch: Für die einen Hoffnung im klimabedingten Waldumbau und eine gute Bienenweide, für die anderen eine invasive Baumart, die Naturkleinode bedroht. Die Baum des

Jahres-Stiftung informiert seit 30 Jahren die Öffentlichkeit über Belange, aber auch Probleme verschiedener Baumarten. Die neue Deutsche Baumkönigin, Charlotte Baumann, setzt sich in diesem Jahr als Botschafterin der Stiftung für eine ausgewogene Diskussion zur Robinie ein. Unterstützt wird sie dabei von Schirmherrin Bundeslandwirtschaftsministerin Julia Klöckner.

Als Alleebaum wird die Robinie nach wie vor genutzt, heute wieder zunehmend auch innerhalb von Ortschaften, da sie recht salz- und immissionstolerant ist und gut mit dem städtischen Klima und den oft schwierigen Bodenverhältnissen zurechtkommt. Mit Hilfe von Knöllchenbakterien ist sie in der Lage,

Stickstoff aus der Luft aufzunehmen und dem Boden zu zuführen. Besonders stickstoffarme Standorte kann sie damit für andere Bäume bewohnbar machen.

Für den Bund deutscher Baumschulen (BdB) zeigt dieser Baum als gebietsfremdes Gehölz gerade die schwierige Debatte um die standortgerechte Begrünung auf. Der Klimawandel zeige, dass Gehölze wie die Robinie gut geeignet sind, um insbesondere im Wald aber selbstverständlich auch im Stadtraum ihre Aufgabe zu erfüllen.

Der Verband hatte dem Kuratorium eine Robinie gespendet, die gemeinsam mit der Bundeslandwirtschaftsministerin und der Baumkönigin im Berliner Zoo gepflanzt wurde. (fri)